

Accord-cadre Canada/CCE

Les représentants du Canada et des Communautés européennes sont parvenus à une entente sur le texte de l'Accord-cadre de coopération commerciale et économique entre le Canada et les Communautés européennes.

Cette entente a été entérinée à Bruxelles par un Échange de Notes verbales entre la Commission des Communautés européennes et la Mission du Canada auprès de celle-ci. Les négociateurs des deux parties vont maintenant soumettre le texte de l'accord à l'approbation de leurs autorités respectives et il y a tout lieu d'espérer que celui-ci sera officiellement signé dans un avenir rapproché.

L'accord-cadre sera non préférentiel et aura un caractère évolutif et pragmatique. Les principales dispositions porteront sur la coopération commerciale et économique, et sur le processus de consultation entre les deux parties.

Liens culturels du Québec avec la Roumanie

En fin d'avril, la visite du secrétaire général de l'Association Romania, M. Virgil Candea, a permis d'explorer la possibilité d'échanges culturels plus intenses entre l'Université Laval de Québec et la Roumanie. Comme le soulignait M. V. Candea, nombreuses sont les affinités entre la Roumanie et le Québec: des origines linguistiques romanes communes, l'appartenance à



M. V. Candea de Roumanie (à droite), secrétaire général de l'Association Romania s'entretient avec M. Leblanc, directeur du Service de promotion de l'éducation des adultes, à Laval.

la culture latine des deux pays, l'intérêt toujours vivant des Roumains pour la langue française, le souci des deux communautés de conserver jalousement leur identité nationale en dépit de l'entourage de pays de cultures différentes. Aussi, les domaines dans lesquels les échanges pourraient être développés avec l'Université Laval, seraient la philologie (de nombreux contacts existent déjà), l'histoire de la culture, le droit, les relations internationales, le folklore et l'ethnographie. Cet effort pourrait se traduire par l'organisation de colloques, d'expositions et l'échange de spécialistes. M. Candea est lui-même un spécialiste de l'histoire; ses travaux portent sur la civilisation des Balkans et de la Méditerranée orientale du XIV^e au XIX^e siècle.

(Extrait de "Au fil des événements", Cité universitaire, Québec)

Le Festival international de la liberté

Les affrontements armés qui ont autrefois mis en cause, le long de la rivière de Détroit, le Canada et les États-Unis, sont depuis longtemps remplacés par l'atmosphère de détente et d'amitié qui prévaut au Festival international annuel de la liberté à Windsor (Ontario) et à Détroit (Michigan).

L'idée d'un tel festival est d'abord venue à un groupe d'étudiants en journalisme en 1930. Mais ce n'est qu'en 1959, année de la visite de la reine Élisabeth et du prince Philippe, à Windsor, qu'on a fait de ce festival une réalité.

Le festival marquera cette année (du 26 juin au 4 juillet) le 18^e anniversaire de cet événement.

On attend plus d'un demi-million de personnes au gigantesque feu d'artifice, l'un des plus époustouffants du continent, qui illuminera le ciel au-dessus de la rivière de Détroit le 30 juin pour souligner le bicentenaire des États-Unis.

Les feux d'artifice seront lancés de trois grosses barges ancrées dans la rivière de Détroit entre la ville du même nom et celle de Windsor. D'énormes fusées jailliront en spirale telles des comètes sifflantes pour aller exploser à plusieurs centaines de pieds dans les airs. Il arrive que les éclats atteignent dans un véritable arc-en-ciel de couleurs, quelque 300 pieds de diamètre. La dernière salve, ressemblant vraiment à des coups de canon, remé-

morera les batailles qui ont eu lieu à cet endroit il y a de cela quelques générations.

Pour les amateurs de musique, il y aura un concours de fanfares le 1^{er} juillet au stade de Windsor. De 15 à 25 fanfares et corps de tambours tenteront de décrocher les honneurs du concours. Presque tous les sports seront représentés à ce festival. Ainsi on assistera à des courses d'hydroglisseurs et à un tournoi de balle pour bouts de chou du 1^{er} au 4 juillet. Les hydroglisseurs inscrits à la compétition de la coupe d'or feront jaillir dans leur sillon d'immenses jets d'eau semblables à des queues de paon.

Les amateurs de baseball auront l'occasion d'assister à la rencontre des *Tigers* de Détroit et des *Orioles* de Baltimore le 3 juillet.

Les amateurs d'art, eux, pourront admirer et même acheter des objets d'art et d'artisanat au *Art in the Alley* où les artistes et artisans locaux exposeront leurs dessins, peintures, sculptures et macramés.

Les activités en famille seront des plus intéressantes: il y aura d'abord un pique-nique familial au Parc Mic Mac à Windsor, au cours duquel 26 groupes ethniques différents offriront aux visiteurs la chance de faire un tour du monde gastronomique, et les divertiront par leur musique et leurs danses.

Un spectacle d'aérobic aura lieu le soir du 30 juin et au matin du 1^{er} juillet alors que l'équipe de démonstration des Forces armées du Canada, les *Snow Birds*, exécutera ses prouesses au-dessus de la rivière de Détroit.

Comme par les années passées, on honorera cette année une personne qui a "contribué à la paix et à l'amitié entre les nations" en lui remettant le Prix de la liberté. Les récipiendaires des années passées ont été John F. Kennedy, Lester B. Pearson, Martin Luther King et Gordie Howe.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à Mlle Y. DuSault, rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.